

Fecha: 31-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Morosidad en Los Ríos se mantiene sobre promedio nacional con 86.295 deudores

Pág. : 6

Cm2: 543,7

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:

No Definida

egión de Los Ríos cerró 2025 con una tasa de morosidad superior al promedio nacional. De acuerdo con el informe de Deuda Morosa, elaborado por la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la Universidad San Sebastián de Valdivia, a diciembre de 2025 la región registró 86.295 deudores con deudas impagadas, lo que equivale a una tasa de morosidad de 26,6% de la población de 18 años.

En el número de personas que presentaron situación de morosidad interanual de 2024 a 2025, el aumento de los montos es una dinámica distinta. A total, la morosidad alcanzó \$6,2 millones, registrando un aumento de 8,5% en doce meses, lo que evidencia una mayor demanda financiera asociada a compromisos impagados.

Mientras tanto, la tasa de morosidad promedio en el país se situó en \$1.964.433, lo que es 6% inferior al promedio nacional (\$2.538.888). No obstante, su variación anual es de +6%, superando el crecimiento observado a nivel país, lo que da cuenta del aumento sostenido en los adeudados, pese a la caída en el número de morosas.

Es importante recordar que este informe no considera la cantidad de personas que tienen una o más deudas impagadas de cualquier tipo de operación crediticia, ya sea natural o no, al igual que cada mes se consideran las personas que pueden corresponder a retail, banca, actividades financieras y seguros. En cambio, se consideran las deudas de educación.

SEN EL PÁIS

Al análisis comparado a nivel nacional, la Región de Los Ríos muestra un comportamiento distinto según los distintos indicadores de morosidad.



COMUNICACIONES USS VALDIVIA.

EL OBJETIVO DE ESTE INFORME ES DOTAR DE INFORMACIÓN Y DATOS RELEVANTES PARA LA GENERACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS EN ESTA MATERIA.

Las cifras de la realidad a nivel nacional

• A nivel país, el mismo Informe de Deuda Morosa USS-Equifax registró un total de 3.966.866 personas con deudas impagadas al cierre de 2025, lo que representa un aumento interanual de 1,1%, equivalente a cerca de 42 mil nuevos morosos. La tasa de morosidad nacional se situó en 25,2%, revertiendo la tendencia a la baja observada en los dos años previos. En ese sentido, la deuda morosa total en Chile alcanzó los US\$10.708 millones, equivalente a 2,95% del PIB, con un crecimiento anual de 10,2%. En tanto, el monto promedio llegó a \$2.538.888, registrando un incremento de 7,7% en doce meses, confirmando que estos montos continúan creciendo a mayor velocidad que el número de personas en mora, elevando la presión financiera sobre los hogares.

Respecto de la morosidad promedio, esta cifra alcanzó los \$1.964.433, ubicando a la región en el undécimo lugar del ranking nacional y entre las de menor morosidad promedio del país, aunque con un crecimiento interanual superior al promedio nacional.

VALDIVIA Y MÁFIL

A nivel de las comunas, Mafíl presentó la mayor tasa de morosidad de la región, con un 31,0%, seguida por La Unión (29,4%) y Los Lagos (29,0%).

En términos absolutos, Valdivia concentró el mayor número de personas morosas, con

38.424

personas son deudores de Valdivia, la comuna con mayor número de moras a nivel de la región.

31,0%

es la tasa de morosidad de la comuna de Mafíl, la más alta de la zona, seguida de La Unión, con 29,4%.

38.424 casos, y encabezó además el ranking de monto total de deuda impaga, acumulando US\$96,6 millones, seguida por La Unión (US\$17,3 millones) y Panguipulli (US\$12,8 millones).

Respecto de la morosidad promedio, Valdivia presentó el monto

más alto de la región, alcanzando los \$2.289.735, seguida por Mafíl (\$1.937.321) y Los Lagos (\$1.876.859), reflejando una mayor carga financiera por persona en situación de mora, especialmente en la capital regional.

El Dr. Cristian Bahamonde,

director de la carrera de Ingeniería Comercial de la USS sede Valdivia y académico de la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno, explicó que "hoy hablamos de casi 90.000 personas que aún se mantienen en condición de morosidad, lo que equivale a una tasa regional del 26,6%.

Es decir, una de cada cuatro personas mayores de 18 años de la región tiene alguna operación morosa en el sistema. Esto nos pone como una de las regiones con este nivel de tasa de morosidad más alta en el país".

Bahamonde detalló que la morosidad regional también sube. "La morosidad se está volviendo más compleja, más inmanejable para la familia. Pasamos a un monto promedio de \$1.964.000, y si estimamos que una familia en Los Ríos tiene un ingreso promedio del orden de entre los \$750 mil y \$1.000.000, tener una deuda mensualizada de casi \$2 millones es que en el fondo están endeudados en casi tres veces su ingreso. Eso es un tema complejo, que, si bien es bajo el promedio

“

(...) una de cada cuatro personas mayores de 18 años de la región tiene alguna operación morosa en el sistema. Esto nos pone como una de las regiones con este nivel de tasa de morosidad más alta en el país..."

Dr. Cristian Bahamonde
Dir. Ing. Comercial USS Valdivia.

nacional, también dice relación con las rentas de la región".

El académico también precisó que existe una persistencia en aquellas comunas con mayores niveles de morosidad. "Que es principalmente la comuna de Mafíl, donde la morosidad supera el umbral del 30% incluso. No recuerdo en los últimos trimestres estar en un porcentaje tan alto. En términos simples, casi uno de cada tres personas tiene operaciones en mora", sostuvo.

Con todo, Bahamonde explicó que el objetivo de este informe es dotar de información y datos relevantes para la generación de políticas públicas en la materia. "Como Universidad tenemos que estar atentos a entregar esta información a los tomadores de decisión, precisamente para generar buenas políticas públicas. Es importante indicar que esto no es un estudio, no es una encuesta, no es una muestra probabilística que dé ciertas tendencias. Aquí lo que hace la Universidad San Sebastián en acuerdo y convenio con Equifax es mostrar el estado de la cartera real. Estos son datos certeros, concretos. Este trabajo da cuenta de una radiografía de la cartera de todas las operaciones de crédito de la Región de Los Ríos", comentó. CG